

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 133 (2012)
Heft: 8

Rubrik: La vie des cantons

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NEUCHÂTEL

Course annuelle des sections: La Chaux-de-Fonds et Environs et Les Montagnes Neuchâteloises

Cette année, la sortie apicole coïncidait avec le 50^e anniversaire de la société La Chaux-de-Fonds et Environs. C'est le dimanche 3 juin qui a été retenu. Une cinquantaine de personnes, apicultrices, apiculteurs, conjoints, parents et amis se retrouvait à 7h devant la centrale laitière de La Chaux-de-Fonds pour le départ en car. Première étape ; pause-café au restoroute de Lavaux, histoire de se dégourdir les jambes et de ne pas rester l'estomac vide. Puis, nouveau départ en direction d'Yvorne, où, vous l'avez peut-être deviné, nous avions rendez-vous avec Roger Degou-

mois, éleveur de reines émérite. A l'arrivée, changement de décor, le soleil, boudeur dans les montagnes, se fit carrément estival. Nous étions dans le Pays des vignobles. L'accueil fut à la hauteur de la région et les différents vins offerts par la municipalité, enthousiasmèrent les connaisseurs et les autres. Roger brossa une rétrospective de l'introduction de la carniolienne en Romandie et nous montra quelques astuces, ruches et ruchettes concernant l'élevage de reines. Points forts, la couveuse à cellules royales et l'appareil à inséminer les reines, passage obligé pour conserver des lignées pures. Roger nous montra également les ruches utilisées pour l'élevage de reines destinées aux ruches à mâles des stations de fécondations officielles. Tout ce travail nécessite un sérieux et un suivi de tous les instants.





Relevons encore la très grande douceur des abeilles habitant ce lieu magnifique. Nous aurions écouté Roger encore de nombreuses heures nous parler d'élevage et d'apiculture, mais une autre surprise nous attendait. En effet, Roger fait partie d'une famille de mélomanes et avec l'accompagnement de son fils et de son petit-fils, tout jeune (3 ans) et qui joue d'oreille, nous avons été gratifiés d'un concert avec accordéon et clarinettes. Une vraie merveille. Un grand merci à Roger Degoumois, à son épouse, à sa famille pour l'accueil chaleureux dont les visiteurs ont largement profité.

L'heure du repas approchant, le car nous amena au château d'Aigle à la «Pinte du Paradis» où le menu suivant nous attendait : Salade mêlée de saison, entrecôte parisienne, sauce au poivre, pommes de terre grenailles rôtie, poêlée de légumes de saison, sorbets aux fruits pour le dessert. Cette nourriture paradisiaque fut très appréciée, accompagnée de nectars divers. Possibilité de visiter sur place l'exposition du peintre Burnand. Après avoir pris congé de Roger et réitéré nos remerciements, nous poursuivîmes notre course par le Col-des-Mosses, Château-d'Œx, Saanen, Simmental. Un arrêt à l'Hôtel Bergmann à Reidenbach/Boltigen permit de nous rafraîchir.

La suite du parcours s'effectua sans histoire ou plus exactement avec des



histoires drôles racontées par le chauffeur ou autres participants, histoire de garder la bonne humeur qui nous caractérise. Un grand merci aux organisateurs et plus particulièrement au toujours très dévoué président de la société de La Chaux-de-Fonds et Environs, Eric AUBRY. Rendez-vous à l'année prochaine pour une autre sortie, en principe le premier dimanche de juin.

Un participant: Michel FAHRNY

VAUD

Fédération vaudoise

L'édition 2012 du **Comptoir Suisse 2012** se déroulera du 14 au 23 septembre. Voici les jours de présence des dix sections tirées au sort lors de l'assemblée des délégués en février.

Vendredi 14 : Jorat

Samedi 15 : Lausanne

Dimanche 16 : Menthue (ou Moudon)

Lundi 17 : Chamossaire

Mardi 18 : Morges

Mercredi 19 : Côte Vaudoise

Jeudi 20 : Haute-Broye

Vendredi 21 : Cossonay

Samedi 22 : Gros-de-Vaud

Dimanche 23 : Pays d'Enhaut